

Sectores productivos también registraron daños por temporal

BALANCE. Comercio reveló que 20 locales se vieron afectados, principalmente por el viento; mientras que corte de luz trajo problemas en las lecherías.

Erwin Schnaidt
 erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

Daños de menor consideración reportaron gremios productivos, debido al reciente temporal de viento y lluvia que este miércoles afectó a la zona.

Aunque los efectos en algunos sectores fueron considerables, el comercio no reportó importantes pérdidas o daños. Patricio Ampuero, presidente de la Cámara de Comercio, Industrias y Turismo de Puerto Montt, aseveró que un catastro preliminar definió que al menos 20 locales se vieron perjudicados, principalmente por la intensidad del viento.

"Como todos los vecinos de Puerto Montt, todos sufrimos en menor o mayor grado los efectos del temporal. Si no fue por el exceso de lluvia, con el colapso de algunas alcantarillas, hubo voladura de techos y los que tenían toldos, el viento los rompió; se desprendieron algunos caños de ductos de ventilación, en el caso de gastronómicos. También se quebraron algunos vidrios y se desprendieron algunas bajadas de agua", especificó el dirigente.

Ampuero precisó que hasta la mediodía de ayer tenían conocimiento de 20 locales

26,4 milímetros de agua caída en las últimas 24 horas en Puerto Montt reportó ayer la Dirección Meteorológica de Chile.

afectados, en distintos puntos de la ciudad, con diferente cuantía de daños y que una vez que retorne la estabilidad climática harán una evaluación más acabada, especialmente entre sus socios.

A pesar de los perjuicios que no habían sido evaluados, el líder gremial aseguró que ello no impidió que esos comercios mantuvieran su operatividad.

SIN ELECTRICIDAD

Otro sector productivo que reconoció consecuencias fue el del rubro agrícola.

Rodrigo Mardones, gerente de Agrolanquihue, manifestó que la principal implicancia fue producto de la interrupción del suministro eléctrico en las lecherías, que en algunos casos se ha extendido desde el miércoles.

Expuso que la falta de ese servicio "es crítico" para el proceso de ordeña, ya que al no hacerlo, las vacas desarrollan

\$190.000 al día puede alcanzar el gasto en combustible para mantener funcionando un generador eléctrico en una planta lechera.

mastitis, principalmente.

Mardones definió que los productores más pequeños tienen mayores problemas, "ya que tener un equipo electrogénico es caro. Para mantener una lechería media, uno de esos equipos gasta entre seis y ocho litros de petróleo por hora. Si estás 24 horas con generador, gastas \$190 mil diarios".

El ejecutivo admitió que hasta la tarde de ayer aún no habían recibido toda la información, aunque ya habían conocido casos como el de lecherías sin electricidad, lo que motivó postergar la ordeña.

Añadió que supieron de la voladura de algunas techumbres, "pero no hemos escuchado nada grave todavía, o que hayan caído árboles que pudieran haber afectado a animales".

En cuanto a cultivos, precisó que en esta época hay cereales que fueron sembrados en otoño y que descartó el agua caída los haya afectado, lo mismo que al pastoreo. "Más nos



UN POSTE QUEDÓ A PUNTO DE CAER DEBIDO AL FUERTE VIENTO QUE SE HIZO SENTIR EN TODA LA CIUDAD.

preocupan las heladas fuertes, como los -3° del domingo y lunes. Eso no deja crecer el pasto y lo mata por dentro. La helada seca viene sin agua para proteger a la planta", puntualizó.

SIN EFECTOS

Mientras que Rodrigo Carrasco, director ejecutivo de Amichile, especificó que las empresas y productores de choritos no habían reportado consecuencias por el paso de ese sistema frontal.

No obstante, admitió que debieron suspender las actividades habituales, en tanto persistieran las malas condiciones climáticas.

Carrasco puntualizó que el cese de labores se extenderá hasta este domingo, "ya que en general, se cosecha hasta los jueves, por que las plantas procesan hasta el viernes y retoman el lunes".

EN LA REGIÓN

El seremi de Economía, Luis Cárdenas, aseveró que los sectores productivos de la región "han mostrado una alta capacidad de resiliencia frente a las malas condiciones climáticas".

Dijo que tomó contacto con las principales industrias regionales, como la salmonicultura y la mitilicultura que no reportaron afectación, al igual que la construcción.

Añadió que el sector marítimo portuario "no tuvo implicancias mayores, salvo la condición de algunos puertos cerrados y los retrasos que eso implica en sus operaciones".

Coincidió con lo informado por el sector lechero y ganadero, así como por el comercio,

de Osorno y Puerto Montt.

Cárdenas subrayó que desde esa Seremi "mantenemos el monitoreo y comunicación permanente con los diversos gremios y representantes de los sectores productivos y de servicios de nuestra región, como parte de nuestro compromiso de gobierno de acompañamiento y apoyo temprano frente a adversidades por eventos climáticos como los que han afectado a nuestra región esta semana".